

mis en grève aux chantiers Davie. Motif: expulsion de dix ouvriers turbulents. M. Davie aurait l'appui d'Ottawa. Le travail continue aux chantiers, dans les conditions les plus satisfaisantes.

CANADA

—Nos frères catholiques du Manitoba ont commémoré jeudi, le 25, le centenaire de l'arrivée de Mgr Provencher, fondateur à Saint-Boniface de l'Eglise de l'Ouest, sur les bords de la Rivière Rouge. L'abbé Provencher fut envoyé là par le grand Mgr Plessis, sur les instances de lord Douglas, un protestant aux vues larges et surnaturelles, chef des établissements de la Compagnie de la Baie d'Hudson.

Les Manitobains ont fêté en même temps le 25e anniversaire de l'élévation au sacerdoce de S. G. Mgr Béliveau, archevêque de Saint-Boniface.

—L'épidémie des grèves n'est pas encore enrayerée.

Voici que le gouvernement lui-même est aux prises avec une grève sérieuse des facteurs, laquelle a éclaté dans les villes de l'Ouest et dans quelques villes de l'Ontario, dont Toronto et Ottawa. On réclame une augmentation de salaires avec le paiement du bonus décrété par les autorités fédérales.

Le gouvernement insiste à bon droit pour négocier lui-même avec ses employés disant qu'il ne peut permettre à un corps extérieur de fixer les salaires des employés civils. Les facteurs demandent une commission d'arbitrage. A plusieurs endroits, on est resté ou on est retourné au travail, tout en protestant. Ordre a même été donné de ne plus reprendre les grévistes obstinés.

La prime de \$150 sera incessamment payée aux hommes mariés.

On nommerait une Commission mixte spéciale, dont le rôle serait d'éloigner tout conflit du fonctionnement des chemins de fer, pendant toute la durée de la guerre. Les taux de frets seront encore augmentés de 20 p.c., comme conséquence de l'augmentation de salaire accordée aux employés de chemins de fer.

Montréal a failli avoir, à son tour, une grève du tramway. La Compagnie des Tramways a haussé les salaires de ses hommes à compter du 1er juin.

Au sujet de la situation ouvrière, deux arrêts en conseil ont été portés, le premier déclarant illégales les grèves faites sans référence préalable à un bureau d'arbitrage, le second nommant une Commission d'enquête pour examiner la situation dans les chantiers maritimes de la province de Québec.

—Effet est donné au jugement de la Cour Suprême touchant les arrêts en conseil du 20 avril. Dans l'intervalle entre la référence par le juge Anglin du cas de Gray au tribunal plénier et le jugement de la Cour Suprême, un arrêt en conseil fut passé pour faire disparaître tout doute sur la validité de l'audition et pour donner force de jurisprudence au jugement de la Cour.

—Congrès des Services sanitaires de la province à Fraserville et inauguration de la Ligue Anti-Tuberculeuse du comté de Témiscouata. C'est la septième Convention annuelle de ce genre.

—Convention à Belleville, Ont., de l'Association canadienne des sociétés fraternelles, où l'on s'occupe des moyens à prendre pour ramener la bonne entente entre les deux races. Le colonel Mulloy, un des protagonistes du mouvement de la Bonne Entente, a pris part aux délibérations.

Dans le même ordre d'idées, la *Canadian Industrial Reconstruction Association* suggère la création de cinq bourses à l'Université Laval et à celle de Toronto séparément, offertes à des jeunes gens canadiens-français et anglais réciproquement, lesquels iraient ensuite étudier un an, ceux-ci en France, ceux-là en Angleterre.

Le principe de ce mouvement vers la bonne entente est excellent. Et puisse sa reconnaissance graduelle hâter chez nous la domination de la raison sur les haines de races et l'avènement de la concorde dans la justice intégrale!

—Le trafic du vice est rendu à Montréal à un point dégoûtant. De très gros intérêts y sont engagés. Des sommes énormes ont été mises au jeu pour garantir l'impunité virtuelle de la débauche. Les révélations du chef Tremblay sont absolument renversantes.

—Les bolchevicks sont à l'œuvre ici. La police fédérale a opéré à Montréal 14 arrestations en pleine assemblée de Russes et de Juifs socialistes convoqués pour protester "contre l'essai de démolition par la force de la liberté et du self-gouvernement des Russes". Et savez-vous qu'il y a un soviet d'ouvriers et de paysans russes à Sainte-Catherine d'Ontario? Ces anarchistes ont même protesté auprès du gouvernement contre toute intervention en Sibérie. Pareillement, des Russes et un soi-disant Autrichien ont été déferés à la justice à Hamilton, sous l'inculpation d'espionnage et de fomentation de troubles.

Il est à souhaiter que le gouvernement sévisse sans merci contre tous ces commencements de révolution!

—M. Gaston Maillet, de l'*Autorité*, fonde à Montréal un nouveau journal, *le Matin*, lequel sera quotidien. Nouvel hebdomadaire à Toronto, *The Statesman*. Directeur: M. Lindsay Crawford, autrefois du *Globe*. Ce sera, d'après l'article-programme, un journal libéral avancé.

—Visite du prince Arthur de Connaught, fils de notre ancien gouverneur-général.

—Retour de MM. Meighen et Calder, ministres fédéraux, qui sont allés en Angleterre négocier avec le Grand-Tronc, en vue de la nationalisation de cette voie ferrée.

ETATS-UNIS

—Convention annuelle, à San-Francisco, de l'Association Catholique d'Education des Etats-Unis. Mgr